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年內普及鐵路網絡訂票 民工乘車問題受關注

盛光祖表示，目前鐵路的
負債率為56%，並不算

高。對於「一票難求」局面
何時能結束，盛光祖回應
稱，要分兩方面來看：一方
面指的是客票緊張，一方面
指的是有票但購買不方便。
他表示，「在春運、旅遊高
峰期間，鐵路與其他運輸方
式一樣，運力也會緊張。但

如果按照客運高峰時840萬人次的規模來建路買車，顯
然在平時是浪費的。」盛光祖稱，短時間內還很難按
照客運高峰時期的狀況來建設鐵路，但會通過改善服
務，解決有票而買不到的問題。

難按客運高峰狀況建鐵路
至於何時研究高鐵降價，盛光祖指出，運輸企業根

據鐵路建設和運輸成本，按照價格法的規定來制定票
價。「現在是試行價，以後會更加完善。」他亦十分
關注農民工搭乘鐵路的問題。他表示，旅客運輸要考
慮整個客運市場的需求，不僅僅是為某一方面群體設
計列車，但大量的農民居住在縣城、鄉鎮、農村，中
國農民乘車是要重視的。他強調，應考慮各種不同速
度，停靠不同距離的車站，特別要採用方便農民乘車
的運輸方式，中西部地區盡量多開普通速度的客車。
對於出任鐵道部長所面臨的最大挑戰，盛光祖表

示：「作為鐵道部部長，就是要更好為國民經濟社會
發展服務，為貨物運輸服務，讓人民群眾的出行能夠
乘車方便服務。」

中國高鐵技術安全無問題
另訊，進入「高鐵時代」後，高鐵高時速下的安全

問題，也成為「兩會」上關注的重點話題，有代表建
議應當進一步加強對高鐵安全突發事件的風險防範和
應急管理，合理確定高鐵最佳運行速度。全國政協常
委、中國工程院院士、中國鐵道學會會長、鐵道部原
常務副部長孫永福接受內地媒體記者採訪時表示，中
國高鐵的技術安全不存在問題。　
孫永福介紹，中國建高鐵經過了充分的研究試驗以

及測驗。鐵路有嚴格的安全檢查規定，每天都有專門
人員在軌道沿線進行安全檢查。在高鐵開通運營前有
全面的檢查，還會有空駛測試。不過，他也認為，技
術方面的安全度高，並不意味 就不會有故障和問
題，「很多事情是突發的，更重要的是要做好防範。」

香港文匯報訊（兩會記者組 馬靜、劉曉靜

北京報道）全國人大代表、山西省省委書記袁
純清10日表示，去年山西制定了12條保護礦井
安全的「殺手 」，這些都是硬規定和死規定，
是一定要做到的。
袁純清特別提到，進行煤炭資源整合也是

「釜底抽薪」的安全舉措。此外，他坦言，焦煤
腐敗確實是山西的實際狀況，省委省政府的反
腐立場是堅定的，還有嚴格的措施跟進。
當日，山西代表團全體會議對記者開放，袁

純清幽默的談吐、平實的態度，讓在場記者感
懷。有記者問到如何看待「晉官難當」時，他
巧妙應答：「如果你相信每個困難的後邊都有
成功在等待，你就會克難攻堅，擁有新的天
地」。
有港澳記者因站在較偏位置一直未得到提問

機會，便大喊：「袁書記，請給站在偏遠地區
的記者一個提問機會吧！」引來陣陣笑聲，袁
純清馬上回應，「好的好的，下一個就是你
們」，並示意工作人員遞過話筒。
而因此前漏答了一位記者關於如何定義他和

省長王君的搭檔關係的問題，他更是在下一個
記者提問間隙搶先插話說：「剛才有個問題我
不小心漏掉了，我看這個小記者悻悻然地不高
興，所以我要補上」。他表示他和省長關係是
「目標一致，志趣相投」。會議結束時，袁純清
朝記者們深鞠一躬，並揮手致意表示感謝。
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海南擬赴港推介「度假天堂」

香港文匯報訊（兩會記者組 李茜婷 北京報道）全國政協

委員、北京中華民族博物館館長王平在無黨派聯組的分組
討論上「語出驚人」。她表示，不應鼓勵內地的農村孩子上
大學。
王平說，目前供一個大學生需要很多費用，許多農村家

庭在供養大學生後都出現了「返貧」現象。此外這些進了
城的「農村娃」也無返鄉意願。她認為，與其「蝸居」在
城市遙望買不起的高樓大廈，不如讓農村的孩子讀中專、
讀技校，學一門手藝自己創造幸福。
對此，有網友說，人們沒有剝奪農村孩子上大學的權

利。高校擴張、學生就業難、城市用工缺口大，其根源在
於中國現行的教育制度。

不鼓勵「農村娃」上大學
委員觀點遭質疑
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■袁純清（左）、王君笑答記者關於「黃金搭檔」
的提問。 中新社

香港文匯報訊 (兩會記者組 江鑫嫻

北京報道)10日上午是全國政協「委員
談文化建設」新聞發佈會。會場氣氛
活躍，笑聲不斷，被許多同行評為今年
兩會笑聲最多的發佈會。
上午10時，馮驥才、姜昆、呂章申、龍

瑞、尹力、韓紅等6位文藝界別的政協委員
身 便裝走進梅地亞賓館兩會新聞中心。
韓紅主動回應幸福感的話題：「想得越多
琢磨得越多就越不幸福，吃飽喝足把事幹
完睡覺，這是最幸福的。」此言一出，引
得台下一片笑聲和掌聲。
當有港記詢問韓紅會不會像其他明星一

樣，通過「優才計劃」獲得香港居民身
份，韓紅的回答再度逗笑全場：「一看你
就對我不了解，我是中國人民解放軍啊！」
在輕鬆的氣氛中，政協委員們沒有忘記

自己的職責，依然認真回答問題。在被問
及文化產業化的問題時，全國政協常委、
中國文聯副主席、中國民間藝術家協會主
席馮驥才表示，文化產業有一個非常確切
的概念，可以大力發展，但提「文化產業
化」非常荒謬，因為文化是精神性的，精
神性的東西無法產業化。

盛光祖：劉志軍案不影響高鐵建設
香港文匯報訊（兩會報道

組 何凡 北京報道）履新不足

一個月的鐵道部部長盛光祖

10日在人民大會堂向香港文

匯報指出，火車票實名制將

首先在高速列車上試行，再

爭取盡快向其他客車推廣，

今年年內鐵路還將全面實施

網絡訂票。被問及「劉志軍

案」 是否將影響高鐵建設，

盛光祖稱：「沒有

影響。高鐵的建設速

度不會慢下來，

將按照國家已

制定的中長期

鐵路發展規劃進行

建設。」

香港文匯報訊（兩會記者組 馮

堯 北京報道）「兩會」開幕以來，香
港文匯報報道受到了海內外網友高度關

注，文匯網多項指標亦創新高。網站訪問量
近來大幅攀升，網上跟帖總量與調查參與率也較
前期有大幅提高，截至發稿時，全球排名較「兩
會」前更是飆升逾3,000名。
文匯網延續了過往的成功經驗，推出「兩會」

特別報道，每天以大量的文字、精美的圖片向

全球網友提供豐富的「新聞盛宴」，也使得網民
參政議政的熱情空前高漲。今年「兩會」，本報
組成陣容強大的報道組進行全程採訪。文匯網
亦派出記者前往北京，跟進報道並主持「連線
北京」欄目，該欄目以獨特視角對兩會進行深
入播報。

報網聯合推民意調查
2011年是國家「十一五」收官之年，提交全國

兩會審議和討論的「十二五」規劃綱要草案將為
中國今後五年發展描繪宏偉藍圖。對此，本報報
網聯合策劃了關於國家「十一五」執行情況與國
家「十二五」規劃展望的民意調查。一方面，本
報記者在北京前線徵集代表委員的建議；另一方
面 ， 調 查 在 香 港 文 匯 網 首 頁 推 出
（http://survey.wenweipo.com/sub.php?vote=925&cat
=6），海內外網友可通過網站對國家「十二五」
發展建言獻策，充分體現多媒化的良性互動。

報網互動 文匯網排名飆升

香港文匯報訊（兩會記者組 葛沖 北京報道）全
國人大代表、海南省省長羅保銘（見圖）10日在
京接受香港文匯報獨家專訪時透露，為進一步吸
引更多港人到海南這一天然後花園度假，海南初
步計劃於今年下半年專程赴港，推介「度假天
堂」。

強調國際旅遊島不可一蹴而就
去年初，海南建設國際旅遊島上升為國家戰

略，如今一年時間已經過去，海南的國際旅遊島
建設道路似乎仍與一些港人的預期存在差距。羅
保銘說，外界可能對海南建設國際旅遊島在短期
內取得的成效有很高的期望，甚至對海南是否可
以建成國際旅遊島存有質疑。羅保銘指出，建設
國際旅遊島是一項系統工程和長期任務，不是一
蹴而就的事情，需要世界給海南一點時間，「國
際旅遊島不可能在一夜之間建成」。
羅保銘透露，為打造海南國際旅遊島，海南將

首先建成一個面積38平方公里的旅遊文化綜合試

驗區。區裡將把國家
給予海南的各種優惠
政策，以及海南自身
新推出的各種旅遊產
品高度集成，政府的
一些重要審批事項將
授權給綜合試驗區。
羅保銘表示，今年

海南計劃赴海外展開
大量宣傳推介活動，
重點瞄準歐洲、中亞
以及日韓等國，並計劃於三、四季度專程赴港宣
傳。對於有港人質疑海南遊與歐美遊的性價比問
題，羅保銘表示，海南與歐美不具有完全可比
性，海南有自身特色與優勢。
羅保銘指出，除了國際旅遊島，高新技術產業

也是海南未來重點發展的方向之一。海南近年一
直致力於現代農業發展，既為農民增收，同時也
是國家反季節瓜菜的重要基地。

香港文匯報訊（兩會記者組 王

玨 北京報道）全國政協委員、安

徽省政協副主席劉光復昨天發言
時表示，要徹底治理內地的「文
山會海」惡疾，既要「怒斥」，也
要「痛究」，更要「問責」。

劉光復表示，「文山會海」的
盛行，導致一些幹部沉溺於繁文
縟節、疲於應付各種會議，難以
做到靜下心來謀大事，沉下身來
抓實事；導致一些幹部習慣於只
是對上級的工作部署戴「帽」穿

「靴」，照本宣科，生搬硬套，降
低了行政效能，浪費了公共資
源，增加了工作的運行環節和財
政負擔，甚至還滋生了非常嚴重
的「會議腐敗」。
劉光復認為，「文山會海」屢

禁不止的原因包括評價機制不科
學、政府改革不到位、制度建設
不規範等。　

政協委員炮轟「文山會海」

香港文匯報訊（兩會記者組 何

凡 北京報道）昨天由13名台灣籍
人士組成的全國人大台灣代表團
今年首次向媒體開放。人民大會
堂台灣廳媒體區內擠滿了記者。
全國人大常委、全國台聯會長

梁國揚10日向香港文匯報透露，
商務部正與相關部門組織台灣同
胞投資保護法的修訂工作，未來
幾天將與全國人大台灣代表團共
商有關情況。全國台聯副會長胡
有清指出，希望台灣同胞投資保

護法的修訂工作能夠加快完成，
擴大法律的適用範圍，加大執法
力度，以適應形勢的需要，不斷
健全台胞投資權益保護工作機
制。他認為，儘管保護法的規定
是比較原則的，但各級地方政府
的實踐經驗豐富了保護法的內
涵，為修改保護法及其實施細則
提供了基礎。

台灣代表團 關注台胞投資保護法

香港文匯報訊 (兩會記者組 江

鑫嫻北京報道)全國政協委員、空
軍政治部文工團副團長、全國青
聯常委韓紅10日在北京舉行的發
佈會上，首次詳細公開了她經過
多番調研完善、最終形成並已遞
交給大會的「打拐」提案。
韓紅認為，現在將流浪兒童的

管理與流浪的成年人一起管理，
造成很多不便。所以，建議公安部、民政部等能夠建立
專門的兒童保護司局，以加強政府對困境兒童的國家保
護。韓紅重點提出，希望根據國情建立「三級監護干預
機制」：一是防患於未然的早期社區干預。二是有效而
及時的行政干預，比如在父母虐待兒童時，取消父母的
臨時監護權。第三，提出可操作的明確司法干預權。

■身 亮麗服飾的少數民族代表、委員成為記者們追逐的焦點。來自貴州的全國人大代表、苗族姑娘雷阿幼朵(左三)因
其「80後」的身份及華麗的苗族服飾而備受矚目，她與布衣族姑娘羅濤被「追星族」從廣場上一直追逐到大會堂內。

香港文匯報記者趙一存 攝

■辛苦報道「兩會」的記者在沙發上小睡片刻。中新社

■雲南盈江縣10日發生5.8級地震。曾擔任盈江縣縣長的雲
南省政協副主席管國忠在北京「兩會」駐地收看電視新
聞，關注家鄉震情。 中通社

韓紅公開「打拐」提案
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■香港文匯網兩會特輯頁面。

■鐵道部長盛光祖


